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今日德州·聚焦

闯红灯的少了，压线的少了，越线的也少了

辅警上路一周 市民更感踏实
本报见习记者 王金强

平均年龄20岁左右、大多数有大专以上学历，

这些“80后”和“90后”上岗执勤一周了，除了为德州

街头增添了一道靓丽的风景线，他们对德州的交

通秩序带来了哪些变化？一周之内，他们感受如

何？市民看到哪些变化？本报记者带你走近他们，

感受辅警上街一周后的变化。

展示城市形象

缓解了警力不足

据德州交警部门负责

人介绍，为迎接第四届世界

太阳城大会的到来，德州市

特意选拔了这一批辅警上
岗，将使德州市区形成交

警、辅警和交通志愿者三位
一体的交通管理新格局，将

构成了德州市高密度、立体

化的交通文明劝导网络。太

阳城大会后，这批辅警还将

继续上街执勤，为市民服

务。

“辅警上街执勤一周多，

目前的效果还是不错的。”德

州市交警支队辅警大队负责

人告诉记者，辅警上岗有效

地缓解了城区警力不足的状

况，这批辅警平均年龄20岁

左右，年轻有活力，较好地展
示这一行业的窗口形象。

他们上路执勤

我们感到更安全

29日下午，记者在德州

市东方红路和湖滨北路交叉

路口看到，路口中央一把遮
阳伞下，一名辅警不断地打
着手势，指挥交通。在路口的

四周，四名辅警站在禁戒线

上，引导市民出行。

在德州市湖滨路靠德州

市中心广场的那侧，一名骑电

动车的男子抬头看到前面路

口红绿灯显示屏变红了，一个

急刹车停下车，却还是压了

线，看到一旁站着一名正在执

勤的辅警，他不好意思地退后

几步，将车停在线内。

在德州市中心广场旁，

带着儿子由东往西过马路的

薛女士停下等信号灯。她告

诉记者，看到这批辅警上路

后，感到很可喜，觉得自己生

活的城市越来越规范越来越

有秩序了。“看到他们在街

上，我们走在路上感到更踏

实更安全，有种被呵护的感

觉。”她说。

“比以前的协管员效果

好多了。”在这一路口路过的

李女士说，这批辅警上岗后，

动作整齐，让人感到很规范。

“他们的制服很精致，加

上动作严整，大热天还整天

坚持执勤，大家一看到他们

的存在就变得自觉多了。”一
位骑三轮车载着3岁半的孙

子回家的宋女士说，她还经

常指着路口辅警教育孙子，

要遵守交通规则。

“太阳城大会以后，他们

还继续执勤吗？”在德州市中

心广场路过的马先生说，他

不了解这批辅警是否仅为第

四届世界太阳城大会而设
立，当得知太阳城大会以后

他们仍将上街执勤为市民服

务后，“那太好了。”他说。

马先生告诉记者，以前走

在街头，尤其在上下班车辆高

峰时段，各个路口总有闯红

灯、压线或者越线拐弯的市

民。这一周以来，这批辅警上
岗后，比原来改观了好多。

重复百次说教

嗓子都累哑了

29日下午，刘小榕跟

记者说话时，不断地干咳。

22日上岗，23日她便生病，

一周的坚持让她嗓子有些

哑。

20岁的刘小榕毕业于

德州学院医学系，此前是一
名护士。她曾是第十一届全

运会的志愿者。在辅警支

队，她负责监督所有辅警队

员的工作。

看肩章整齐与否、领带

是松了还是紧了、腰带是否

下垂……每到一个路口，只

要看到同事有这种情况，她

都得上前给大伙整整衣领、

交代一下纪律。

“100多人的队伍，有时

候一对一地说，有时候几个

一起说，说教这些内容都快

一百遍了。”刘小榕说，这些

天很累，嗓子疼得厉害。

辅警素质很高

辅警上街后，在网上
也引起了不小的波澜。本

报记者现摘采部分网友言

论以飨读者。

在大街执勤的辅警素

质真的很高，不知是不是

警校的毕业生呢？突然有

如此之多的辅警，是为保障

太阳能大会吗？大会结束后

会不会撤离呢？真的希望他

们继续保持下去，彻底改变

德州的交通现状。

(网友“工薪奴”说)

向全体女交警致敬，

希望广大市民提高素质，

自觉遵守交通规则！

(网友“我是平民”说)

不管是男警，还是女

警，不管是协警，还是公务

员警，只要能维持好交通

秩序就是好警。

(网友“极目苍穹”说)

压线的人变少了

感到十分欣慰

24岁的李远在德州市

解放大道医药大楼路口执

勤七天了。

近期的天气忽凉忽热

让他感到有些不适应，“有

三四个同事都病了，庆幸的

是我坚持下来了”，李远说，

一个星期的坚持让他们感

到很累。

“刚开始上岗时，我们

制止闯红灯和压线的市民

时，经常遭他们白眼。”李远

说，有些市民甚至把他们的

劝说当耳旁风，但他们还是

坚持着，希望他们的坚持能

感化这些市民。

“我们上岗后一周了，现

在到了车流高峰期时，压线的

人明显少了，不那么乱了。”李

远告诉记者，刚开始的坚持确

实需要很大的勇气，每天站在

岗位上，数着当天不遵守交通

规则的市民比前一天少了，他

就感到十分欣慰。
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8月30日，一名交警辅警协助两位老人过马路。 本报记者 戴伟 见习记者 马志勇 苏超 摄

英姿飒爽的辅警。 本报记者 戴伟 见习记

者 马志勇 苏超 摄


